

Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana



Viernes, 09 de mayo de 2014 • Nº 191

Países de la rBLH se movilizan para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana



El día 19 de mayo será celebrado el “Día Mundial de Donación de Leche Humana” y, para resaltar la importancia de este movimiento, diversos países de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH) organizarán eventos en sus municipios y estados, para divulgar en la sociedad la importancia de la donación de leche humana. Son en total 24 naciones de América Latina, Caribe, Península Ibérica y África que están, en una acción muy especial, realizando movilizaciones con el objetivo de promover las donaciones de leche materna para salvar la vida de miles de niños internados en UCIs Neonatales.

En esta edición, el boletín reúne actividades de diversos países de la rBLH que aprovecharán el momento oportuno para mostrar el trabajo desarrollado, apoyar e incentivar a las donantes interesadas y concientizar a la población de forma general. La movilización de esos países ocurre, principalmente, para incentivar el acto de donación de leche humana como pieza fundamental, sobretodo, a la vida de miles de bebés prematuros.

Por fin, el boletín contempla iniciativas realizadas localmente, en el mes de abril, por Argentina y Brasil, en torno, respectivamente, de la realización de un curso de capacitación de profesionales de salud de la "Iniciativa Hospital Amigo del Niño" y de la "I Jornada Operativa de Centros de Lactancia Materna y Centros de recolección de Leche Humana", ambas actividades centradas en la protección, promoción y apoyo a la lactancia materna."

ón.

Abrazos y buena lectura,

Equipo

Red de Bancos de Leche Humana (rBLH)

Sumario

Noticias de la rBLH

“Día Mundial de Donación de Leche Humana” es conmemorado el 19 de mayo – Pág. 04

BLH del Hospital 12 de Octubre de Madrid conmemora el Día Mundial de Donación de leche Humana – Pág. 05

BLH de Tegucigalpa conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana – Pág. 06

Brasil - Juiz de Fora organiza curso para conmemorar el Día Mundial de Donación de leche Humana – Pág. 07

Brasil - Rio Grande do Norte realizará actividades por el Día Mundial de Donación de Leche Humana – Pág. 08

Buenos Aires conmemora el Día Mundial con una jornada de donación de leche humana – Pág. 09

Venezuela se moviliza por el Día Mundial de la Donación de Leche Humana – Pág. 10

Guatemala realiza actividades para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana – Pág. 11

Instituto Fernandes Figueira realizó curso de la “Iniciativa Hospital Amigo del Niño” – Pág. 12

Mendoza - 1a Jornada Operativa de Centros de Lactancia Materna y Centros de Recolección de Leche - Pág. 13

Noticias publicadas en los vehículos de comunicación - Pág. 14

Arte y Lactancia Materna - Pág. 16

Maternidad

El Rincón del Blog - Pág. 17

Expediente

El Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana es una publicación del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH) y de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR). Es producido por la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) / Instituto de Comunicación e Información Científica y Tecnológica en Salud (Icict/Fiocruz) e Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), con el apoyo de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) y de la Secretaría General Iberoamericana (Segib).

Coordinación General: João Aprígio Guerra de Almeida

Coordinación de Comunicación: Cristiane d’Avila (Icict/Fiocruz)

Edición de contenido: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Redacción y diagramación: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Traducciones: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Dirección:

Fundación Oswaldo Cruz - Edificio de la Expansión

Secretaría Ejecutiva del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana

Avenida Brasil, nº 4036 – Manguinhos

Sala 711 – 7º andar / CEP: 21040-361

Contactos:

Teléfono: +55 21 3882-9228

E-mail: iberblh@fiocruz.br

Rio de Janeiro (RJ)

Brasil

“Día Mundial de Donación de Leche Humana” es conmemorado el 19 de mayo

Texto: Camila Cruz



El próximo 19 de mayo, será conmemorado el “Día Mundial de Donación de Leche Humana”. Tanto en Brasil como los países que forman parte de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH), en total 24 naciones, están realizando acciones, por medio de campañas y eventos, con el objetivo de sensibilizar a la población en la importancia de la donación de leche humana, como salvaguarda de la vida de miles de niños internados en UCIs Neonatales.

La propuesta de la movilización para crear el Día Mundial de Donación de Leche Humana, surgió durante el “V Congreso Brasileño de Bancos de Leche Humana / I Congreso Iberoamericano de Bancos de Leche Humana/ I Fórum de Cooperación Internacional en Bancos de Leche Humana”, realizado en el mes de septiembre de 2010, en Brasilia. Los países del Mercosur y Unasur tuvieron la fecha de donación de leche humana oficializada en el año 2012.

La fecha de 19 de mayo fue definida en homenaje a la firma de la 1ª Carta de Brasilia, que ocurrió en 2005 y fue considerada como marco histórico y piedra fundamental de la creación de la rBLH en los países signatarios. El documento concentra los esfuerzos internacionales para el enfrentamiento de la mortalidad infantil y apunta a las estrategias relacionadas a los Bancos de Leche Humana para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio hasta 2015, conforme establecido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

**“Para ti es leche,
para el niño es vida.”**



BLH del Hospital 12 de Octubre de Madrid conmemora el Día Mundial de Donación de leche Humana

Fuentes: Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia (IHAN) - BLH 12 de octubre



El BLH del Hospital “12 de Octubre” localizado en Madrid, España, está organizando diversas actividades para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana para el 19 de mayo.

Durante la jornada, que será realizada en las instalaciones del hospital, se darán charlas sobre los BLH, la donación de leche humana en el mundo, lo que supone tener un banco para los niños hospitalizados, algunos aspectos sobre la investigación que se está haciendo sobre la leche donada y también se presentarán distintas experiencias de donantes y madres de niños receptores.

Además, será organizado un concurso de relatos relacionados con la donación de leche. En la jornada se leerán los tres relatos finalistas. El BLH del Servicio de Neonatología del Hospital 12 de octubre fue inaugurado el 17 de diciembre de 2007 y en el año 2013 fue reformado y ampliado pasando a ser Banco Regional de Leche Materna. Según la coordinadora del mismo, Nadia Raquel García Lara, en las próximas semanas el BLH comenzará a enviar leche donada a otros hospitales de Madrid, permitiendo que más niños se beneficien con la leche donada.

16:45-17 Humanización y Pediatría Hospitalaria Jesús Ruiz Contreras.

Jefe de Servicio de Pediatría del Hospital 12 Octubre

17-17:15 Funcionamiento del banco de leche. Beneficios de la leche donada.

Nadia Raquel García Lara. Neonatóloga y Coordinadora del Banco Regional de Leche materna.

17:15-17:30 Un vistazo a nuestros proyectos de investigación con leche materna

Diana Escuder Vieco. Investigadora del Banco de Leche

17:30-17:45 Participación Fundación Aladina

17:45-18 Preguntas, propuestas, opiniones.

18-18:15 Descanso

18.15-19.15 “Hablando del banco de leche en primera persona”

Testimonios de mujeres donantes de leche

Testimonio de padres cuyo hijo ha recibido leche donada

19.15-20 Lectura de relatos finalistas. Entregas de premios y diplomas.



BLH de Tegucigalpa conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana

Por: Alejandro Rabuffetti/ Con información de: Martha Alemán - coordinadora del BLH de Tegucigalpa



El BLH del Hospital Escuela Universitario de Tegucigalpa organiza diversas actividades para conmemorar el Día Mundial de Donación de leche Humana. La celebración comenzará el lunes 12 de mayo en el mall Multiplaza donde estudiantes de la

La celebración comenzará el lunes 12 de mayo en el mall Multiplaza donde estudiantes de la carrera de Enfermería de la Universidad Autónoma de Honduras (UNAH) distribuirán material educativo (murales, trífolios y hojas volantes) con el objetivo de sensibilizar a la población sobre la importancia de la lactancia materna y la donación de leche humana.

Ya, el día 19 de mayo, estudiantes de la carrera de nutrición de la UNAH, presentarán un proyecto para la promoción de la donación de leche materna al BLH del Hospital Escuela Universitario. También ese día, en el hospital, se realizarán conferencias, entrega de reconocimientos, declaraciones de madres donantes y una presentación musical.

A continuación la programación completa del evento:

8:30-9:00 - Recepción de invitados

9:00 - Bienvenida

Dr. Mario Castillo - Coordinador del Comité de Apoyo a la Lac. Materna y BLH

9:10 - Importancia de Lac. Materna Y BLH como unidades de apoyo en la atención del R.N. en el HEU

Dr. Tulio Pompeyo Murillo - Director por Ley HEU

9:15 - Datos estadísticos de Producción y Distribución de LHP / Atenciones en Lac. Materna

Dra. M. alemán BLH - Lic. M. Castellanos L.M.

9:20 - UNICEF/OPS

9:25 - Asociación Pediátrica Hondureña

Dr. Ramón Alvarenga

9:30 - Testimonios de una madre donadora de leche materna/madre de un bebe alimentado con LHP

9:50 - Entrega de Reconocimiento por el apoyo a la Lac. Materna y BLH

Dr. Víctor Muñoz - Dpto. de Pediatría HEU

Entrega de bolso a madres donadoras de leche materna

10:00 - Visita al BLH Y Lactancia Materna

10:15 - Presentación Musical

Coro de Jubilados de INJUPEM

REFRIGERIO



Brasil - Juiz de Fora organiza curso para conmemorar el Día Mundial de Donación de leche Humana

Fuente: Acesa.com / Foto: Departamento de Servicios Sociales de Juiz de Fora

Para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana, el BLH de Juiz de Fora, localizado en el estado de Minas Gerais, realizará un curso destinado a gestantes con el objetivo de incentivar el amamantamiento y, en las futuras madres la donación de leche humana.

Según la coordinadora del BLH, Bernadete Monteiro Oliveira, el curso es una oportunidad para orientar a las madres desde la gestación sobre la importancia de la lactancia materna. “Es importante promover la donación de leche, pues por cada litro de leche donada, podemos salvar la vida de hasta diez niños internados en las UCIs de hospitales de Juiz de Fora y la región”, comenta Bernadete.

El curso ocurrirá el día el día 20 y 21 de mayo en la calle Rei Alberto 183, centro de Juiz de Fora. Las inscripciones son gratuitas y pueden ser realizadas por los teléfonos: (32) 3690-7436 o 4009-8999.

Secretaria Municipal de Saúde de Juíz de Fora

Banco de Leite Humano de Juiz de Fora

Rua São Sebastião, 772 , 3º andar , Centro

Juiz De Fora - CEP: 36010-041

Tel.: 32-3690-8265 - Fax: 32-3690-7141



Foto: curso 2012

Brasil - Rio Grande do Norte realizará actividades por el Día Mundial de Donación de Leche Humana

Fuente: Asesoría de Comunicación de la Secretaria de Estado de Salud Pública (Sesap) de Rio Grande do Norte.



Para concientizar a la población sobre la importancia de ese gesto que salva tantas vidas, la Secretaría de Estado de Salud Pública (Sesap), por medio de la Coordinación Estadual de Lactancia Materna, promueve de 12 a 19 de mayo, en la Semana Estadual de Donación de Leite Humano.

La coordinadora estadual de Lactancia Materna, Evanúzia Dantas, explica que el principal objetivo de la semana es hacer una sensibilización mayor junto a la comunidad sobre la importancia de la lactancia materna y la donación de leche humana.

Durante la semana, los BLH y la Sesap realizan una vasta programación volcada para el incentivo a la donación de leche humana. La apertura ocurre el próximo día 10, con la Caminata de la Madre Potiguar. El evento, que es una alianza de la Sesap con el Cuerpo de Bomberos del Estado, este año batió un record de inscriptos, donde un total de 2 mil personas participarán de una programación deportiva, cultural y de ocio, con acciones educativas para prevención de enfermedades e incentivo a la lactancia materna. La concentración será a las 7h, en el Cuartel del Comando General de la Corporación, en la Avenida Prudente de Moraes, 2410, Barro Vermelho, en Natal.

Y para la clausura de la semana, la Sesap está organizando para el día 19 el I Encuentro de Lactancia Materna del Estado, orientado a los profesionales de salud y militantes de la lactancia materna, donde el evento será realizado en el auditorio de la Asamblea Legislativa, en la calle Ulisses Caldas, s/n - Ciudad Alta, Natal. Las inscripciones son gratuitas, limitadas y están siendo hechas a través del email lactanciamaterno@rn.gov.br.

El estado de Rio Grande do Norte cuenta actualmente con seis BLH distribuidos entre los municipios de Natal (03), Mossoró (01), Parnamirim (01) y Caicó (01). En promedio, estos bancos alimentan por mes más de 880 bebés, además de realizar la atención individual y visita domiciliaria a las madres donantes. Para ser una donante, la interesada debe entrar en contacto con el Banco de Leche Humana más próximo de su casa. Sigue la relación:

Maternidade Januário Cicco – Natal – 0800.721.0078

Hospital Cel. Pedro Germano (Hospital da Polícia) – Natal – 3232-3669

Hospital Santa Catarina – Natal – 3232-7728

Prédio ao lado da Apamim – Mossoró – 3315-3478

Hospital do Seridó – Caicó – 3421-2018

Maternidade Divino Amor – Parnamirim – 3272-4367

Buenos Aires conmemora el Día Mundial con una jornada de donación de leche humana

Fuente: Gustavo Sager - Coordinador del BLH de La Plata

En la provincia de Buenos Aires, Argentina, para celebrar el Día Mundial de Donación de Leche Humana será realizada la 4° Jornada de Promoción de Donación de Leche Humana. Organizado por la Dirección de Maternidad, Infancia y Adolescencia de la provincia de Buenos Aires, el evento será realizado el día de 19 de mayo de 9:00 a 15:00 h, en la ciudad de Mar del Plata en la sede central de la Región Sanitaria VIII, en la calle Independencia N°1213. A continuación la programación completa del evento:

9:00 - 9:30 Acreditación

9:30 - 10:00 Apertura a cargo de Autoridades

10:00 - 10:45 Características Técnicas y operacionales de un Banco de Leche Materna.

Dr. Gustavo Sager. Neonatología HIGA San Martín BLH- La Plata

10:45- 11:00 Espacio de preguntas

11:00 - 11:45 Sostén emocional y apoyo necesarios para la recuperación de la lactancia materna exclusiva.

Dra. Fernanda Belmonte Centro de Recolección BLH. Sanatorio EMHSA

11.45 - 12:30 Espacio de intercambio y café.

12:30 - 13:15 Uso de leche Humana con “horario irrestricto” en UCIN. Enf. Silvia E. Campitelli. HIEMI

13:15 – 13:30 Espacio de preguntas.

13:30 – 14:15 Testimonio de madres de apoyo Liga de la Leche Mar del Plata.

14:15 – 14:45 Cierre a cargo del Comité Lactancia HIEMI y Subprograma Lactancia Materna PMI PBA.

Lugar: REGION SANITARIA VIII - Av. Independencia 1213-Mar del Plata
Entrada Libre y gratuita.

4^{ta} Jornada de PROMOCION de DONACION de la LECHE MATERNA HUMANA

19 de mayo 2014- 9 a 15hs

Sede:
REGION SANITARIA VIII
Dirección: **Independencia Nro. 1213 - en Mar del Plata**

BUENOS AIRES SALUD BA GRANDE BUENOS AIRES BUENOS AIRES PROVINCIA

Dirección Maternidad, Infancia y Adolescencia - Subprograma Lactancia Materna - Región Sanitaria VIII

Se agradece la participación de BLH La Plata, Sanatorio Central EMHSA, HIEMI y Liga de la Leche MdP

Venezuela se moviliza por el Día Mundial de la Donación de Leche Humana

Fuente: Desireé Vázquez - Coordinadora Nacional de Bancos de Leche Humana



La Coordinación Nacional de BLH del Ministerio del Poder Popular para la Salud de Venezuela está organizando varias actividades a nivel nacional para celebrar el Día Mundial de la Donación de Leche Humana.

La coordinación convoca a los directores (as) de hospitales responsables de los BLHs, servicios de lactancia materna, lactarios institucionales, aliados nacionales e internacionales y a la población para la Caravana que se realizará en Caracas el día 24 de mayo. Lea el programa preliminar a continuación:

07:30 - Concentración en Cardiológico Infantil (Montalbán).

08:30 - RUTA: Montalbán, Av. Teherán, Pte. Los Leones, San Martín, Plaza Diego Ibarra.

09:00 - Llegada de las Madres donantes de Leche Humana.

Actividades culturales en la Plaza Diego Ibarra (Grupo cultural y Danza).

Participación de la Fundación Circo Nacional de Venezuela.

10:00 - Llegada de la Caravana a la Plaza Diego Ibarra.

Palabras de bienvenida.

Entrega de refrigerio.

Acto público de Donación de Leche Humana.

Bailoterapia.

12:30 - Palabras de cierre

La campaña que celebrará el día 19 de mayo contó con la producción de camisetas y gorros con el slogan “La vida te lo agradece” destinada al evento:



BLH de Antigua, Guatemala, realiza actividades para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana

Fuente: BLH de Antigua Guatemala



El BLH “Dr. Miguel Ángel Soto Galindo” del Hospital departamental Pedro de Bethancourt localizado en Antigua Guatemala, realizará el 19 y 20 de mayo una jornada en el hospital para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana.

Durante el evento serán presentadas conferencias dirigidas para profesionales de salud y madres donantes, las cuales serán reconocidas por su importante acto de donar leche.

Vea la programación completa a seguir:

Lunes, 19 mayo 2014

09:00 - 09:30 - Bienvenida

Dr. Miguel Ángel Soto Galindo

-Conferencia - “Día Mundial Donación Leche Humana”

Dirigida a: personal médico

Departamento de pediatría

-Invitación a participar

Desayuno

Martes, 20 mayo 2014

09:00 a 09:40 - Bienvenida

Dr. Miguel Angel Soto Galindo

09:40 a 10:00 – Conferencia Motivacional

“Día Mundial Donación Leche Humana”

Dirigida a: Madres donadoras

10:00 a 10:15

Entrega de reconocimiento donadora estrella

10:15 Actividades

Rifas

Concursos

Refacción

Instituto Fernandes Figueira realizó curso de la “Iniciativa Hospital Amigo del Niño”

Por: Alejandro Rabuffetti /Fotos: Nina Savoldi

En el mes de abril fue realizado en el Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente – Fernandes Figueira (IFF/FIOCRUZ) el curso de la Iniciativa Hospital Amigo del Niño (IHAN). El curso, que ocurrió en la ciudad de Rio de Janeiro, fue coordinado por Augusta Assumpção, Kátia Sydronio, Nina Savoldi y Rosane Siqueira V. Pereira y contó con la presencia de más de cien profesionales, entre residentes, funcionarios y pasantes.

El objetivo del curso fue capacitar a profesionales de asistencia materno-infantil y funcionarios del IFF en la versión actualizada de la IHAN de la OMS/UNICEF, con enfoque en los principios de consejería en amamantamiento. De esta manera generar una sensibilización y reflexión sobre la importancia de los “Diez Pasos para el Suceso de la Lactancia Materna” para la reducción de la morbilidad-mortalidad infantil y la humanización de la asistencia.

Iniciativa Hospital Amigo del Niño (IHAN)

La Iniciativa Hospital Amigo del Niño (IHAN) es un esfuerzo mundial lanzado por la OMS y UNICEF para implementar prácticas que protejan, promuevan y apoyen la lactancia materna. Fue lanzada en 1991 en respuesta a la Declaración de Innocenti.



Mendoza realiza la Primera Jornada Operativa de Centros de Lactancia Materna y Centros de Recolección de Leche Humana

Fonte: Iniciativa Mendoza



El Ministerio de Salud de la provincia de Mendoza, Argentina, realizó el día 21 de abril, la "Primera Jornada Operativa de Centros de Lactancia Materna y Centros de Recolección de Leche Humana de la Provincia de Mendoza" en el Aula Magna del Hospital Lagomaggiore, donde funciona el BLH.

El encuentro contó con la participación de profesionales de instituciones hospitalarias de la provincia como: Notti, Virgen de la Misericordia, Perrupato, Scaravelli, Carrillo, Schestakow, Chrabalosky y Paroissien. También estuvieron presentes, el responsable de la Dirección Provincial Materno Infantil, Carlos Cardello, el director Ejecutivo del Hospital Lagomaggiore, Fernando Vera Vázquez y el jefe de Servicio del Banco de Leche Humana, Luis Argés. Durante el evento fue discutida la necesidad de incrementar la leche humana donada y así responder a la demanda de la provincia. Para tanto, fue considerada fundamental la instalación paulatina de Centros de Recolección de Leche Humana (CRLH) en distintos ámbitos sanitarios de la Provincia.

El BLH del Hospital Lagomaggiore, inaugurado en julio de 2011, ya ha cumplido con la primera etapa de abastecer a los recién nacidos de alto riesgo internados en el Servicio de Neonatología, pero para la segunda etapa, que logrará abastecer al resto de los bebés de alto riesgo de la Provincia, es imprescindible la recolección de leche donada en los distintos Centros de Recolección de Leche distribuidos estratégicamente.

Carlos Cardello expresó durante la presentación de las Jornadas: "Vamos a reforzar los centros de lactancia en los hospitales, así como continuar con la promoción de la lactancia y la donación, para mejorar los resultados, estos aspectos son parte fundamental de una política integral sobre lactancia materna."



Notícias publicadas en los vehículos de comunicación

BRASIL

1) Banco de Leite Humano incentiva mães a doarem leite

O Banco de Leite Humano (BLH) do Hospital Estadual da Mulher Mãe Luzia (HMML) se tornou um grande centro de referência em aleitamento materno e de grande relevância para a sociedade, por desenvolver ações direcionadas à mulher e de combate à mortalidade infantil.
http://www.iberblh.org/images/notas/chico_mai14.pdf

2) Sesau realiza até sexta-feira (9) curso de tutores do método canguru

A Secretaria de Estado de Saúde (Sesau) iniciou, nesta segunda-feira (5), uma capacitação voltada para médicos, enfermeiros, assistentes sociais e psicólogos sobre o método Canguru. Em parceria com o Ministério de Saúde (MS), o evento ocorre no auditório do Hospital Universitário (HU), até a sexta-feira (9).
http://www.iberblh.org/images/notas/primera_mai14.pdf

3) Equipe quer ampliar número de doadoras

Ampliar o número de doadoras de leite humano e poder beneficiar cada vez mais, mães com filhos recém-nascidos internados na Unidade de Terapia Intensiva Neonatal (UTI). Esta é a meta da equipe do Banco de Leite de Rondonópolis que adota o perfil diferenciado de investir mais no atendimento individual e em grupo.
http://www.iberblh.org/images/notas/tribuna_mai14.pdf

COLOMBIA

1) "La lactancia materna es foco de diplomado en Cali"

Por esto, el Centro de Lactancia Materna de la Fundación Valle del Lili, la Universidad Icesi y el programa Contacto Canguro, en conjunto con la subdirección de Educación Médica de la Fundación ofrecen el primer programa universitario en 'Lactancia materna'.
http://www.iberblh.org/images/notas/pais_mai14.pdf

ESPAÑA

1) Fundación Aladina amplía el banco de leche materna del 12 de Octubre, que repartirá cerca de 2.000 litros al año

La Fundación Aladina inaugurará este miércoles la ampliación del primer banco de leche materna de la Comunidad de Madrid que está ubicado en el Hospital 12 de octubre y que ahora podrá repartir cerca de 2,000 litros de leche al año, ha informado la fundación en un comunicado.

http://www.iberblh.org/images/notas/madrid2_mai14.pdf

MÉXICO

1) Declaran en ALDF a la lactancia materna como “derecho humano y laboral”

El pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobó por unanimidad reformas a la Ley de Salud capitalina, afín de declarar a la lactancia materna “un derecho humano y laboral”.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/jornada_mai14.pdf

2) Impulsa materia de lactancia materna

La Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ha volteado los ojos ante las problemática que se vive en México en torno al tema de las bajas tasas de lactancia materna en México. Por ello, ha incluido durante todo un semestre y desde hace tres años, una materia optativa sobre Lactancia Materna.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/am2_mai14.pdf

PARAGUAY

1) Pretenden aumentar a 6 meses permiso por maternidad

con la modificación se busca beneficiar a esos futuros ciudadanos que necesitan del cuidado de una madre tranquila y con el trabajo asegurado. “La idea es que los niños sean nutridos con la lactancia materna, que la Organización Mundial de la Salud, alerta como mínimo ese tiempo (6 meses) para una mejor salud física y emocional”, acotó

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/ultima_mai14.pdf

PERÚ

1) Más de 4 mil mujeres trabajadoras se benefician con lactarios institucionales

Más de 4 mil mujeres trabajadoras se benefician con la implementación de los 500 lactarios institucionales que existen en el país, 279 en instituciones públicas y 221 en empresas privadas, cifra que representa un incremento de casi el 100 por ciento en comparación al 2012, reveló el Informe Anual 2013 de la Comisión de Supervisión Multisectorial encargada de velar por el cumplimiento del Decreto Supremo N° 009-2006-MIMDES y la Ley N° 29896.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/genera_mai14.pdf

Maternidad

Autora: Maurice Asselin (1882-1947)



Fuente: Blog El Arte de ser Madre



DOE LEITE MATERNO

Mamães, quanto mais seu bebê mamar, mais leite você tem e assim poderá doar!

DISQUE SAÚDE
136
Ouvidoria Geral do SUS
www.saude.gov.br

Informe-se no banco de leite da sua cidade.

@minsaude
/amamentacao
#doeleitematerno

SAÚDE NAS REDES
iberBLH
SUS
Ministério da Saúde
GOVERNO FEDERAL
BRASIL
PAÍS RICO E PAÍS SEM POBREZA

**Envíen noticias, fotos y todo lo que
quieran divulgar para
iberblh@fiocruz.br**



**Más informaciones en
www.iberblh.org / www.redeblh.fiocruz.br**